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Les dernières retouches de peinture eff ectuées sur le magnifi que pointu 
Asterie, daté de 1937, de Christophe Galea (ABPV).



Dématérialisation du renouvellement des contrats d’amarrage :
A partir de janvier 2024, la régie des ports adressera à tous les plaisanciers 
leurs nouveaux contrats d’amarrage sous la forme dématérialisée avec signature 
électronique.
Toutefois, la capitainerie continuera à accueillir les personnes qui le souhaitent afi n 
de leur faciliter cette nouvelle démarche.

Améliorer la connaissance de la biodiversité sous-marine des ports
En complément des modules Refish installés depuis plusieurs années dans l’enceinte des ports départementaux, 
un premier inventaire des espèces a été réalisé en juin dernier par le Groupement d’Intérêt Scientifique 
Posidonie. Une équipe de deux spécialistes a effectué en immersion des relevés d’études sur environ 1000 
mètres linéaires. Les résultats obtenus sont à la hauteur des efforts déployés par la régie des ports. 122 
espèces ont été recensées (84 à la Darse, 93 à la Santé).

Parmi celles-ci, 47 espèces possèdent un statut de conservation (arrêté de protection national, liste rouge 
de l’UICN, convention de Berne et Barcelone, Directive habitat faune flore).

Scannez pour découvrir l’Atlas photographique

La vie des pro : accueil d’un atelier de sellerie à la Darse 
Daniel Boule, Boule Marine Service, a cessé définitivement son activité professionnelle, libérant son local 
occupé depuis 15 ans à la Darse.

C’est les selleries marines Delfa et Dahby Couture qui occuperont dorénavant cet espace professionnel 
beaucoup plus adapté à leurs commandes avec notamment toutes les réparations des grandes voiles.

LA VIE DES PORTS

LA VIE DES ASSOCIATIONS

L’ABPV et la Journée connaissances de la mer
Cette nouvelle Journée connaissances de la mer sera 
organisée le mardi 14 mai. 150 scolaires du canton 
viendront découvrir les activités passionnantes 
présentées par dix associations dont les actions 
pédagogiques sont tournées vers la protection de la 
Méditerranée. 
B r a v o  u n e 
fois encore à 
l ’ABPV pour 
cette journée 
offerte à tous 
c e s  j e u n e s 
enfants !

Le Club de la Mer et ses sorties kayak 
C’est une activité sportive passionnante développée 
dorénavant au sein du Club de la Mer. Les dizaines 
d e  m e m b r e s 
découvrent cette 
discipline sportive 
p a r f a i t e m e n t 
e n c a d r é e .  C e 
loisir est en plein 
essor au sein du 
Club de la Mer 

avec de nombreux kayaks flambants neufs mis à 
disposition des membres. L’occasion de découvrir, 
tout en harmonie, les moindres recoins de notre rade 
bien aimée.

L’ASPMV  et le colloque Galères et galériens
C’est le samedi 2 et le dimanche 3 mars prochains 
que l’ASPMV nous invite à un colloque passionnant sur 
le thème des galères et des galériens à l’auditorium 
de la citadelle de Villefranche. 18 présentations 
historiques mettront en évidence l’évolution de ces 
navires exceptionnels.
Des arsenaux célèbres comme Venise, Gênes et 
Marseille ont construit en masse ces bâtiments de 
guerre ou d’apparat qui ont dominé sur plusieurs 
siècles toute la Méditerranée.

En BrefEn Bref......

Chers lectrices, chers lecteurs, 
une nouvelle année s’ouvre et, avec elle, son lot de nouveautés et de 
défis. Plus que jamais, le Département est une collectivité essentielle 
qui protège les Maralpins et investit pour leurs enfants. En 2024, nous 
continuerons de mettre le cap sur l’avenir. Un avenir que je souhaite 
toujours plus innovant et durable. Notre action au sein des ports 

départementaux de Villefranche-sur-Mer ne dérogera pas à la règle. 
Nous continuerons avec Xavier Beck, vice-président en charge de 

la régie des ports, à œuvrer pour garantir un développement 
harmonieux de nos équipements. Que vous soyez plaisanciers, 
professionnels ou membres d’une association, notre objectif 
est de répondre à vos besoins, au premier rang desquels 
l’amélioration continue de la qualité de service. 
Je suis fier de notre territoire et je crois en lui. De beaux projets 
vont encore nous rassembler !
Je vous souhaite une bonne lecture de ce 13e numéro d’Horizon 
Maritime et je vous présente mes vœux les plus sincères de 
bonheur, de santé et de réussite pour cette nouvelle année. 

Charles Ange Ginésy
Président du Département des Alpes-Maritimes
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Travaux de rénovation du bassin de radoub
Construit entre 1730 et 1760, comme d’ailleurs la plupart des infrastructures portuaires du port de la Darse, le 
bassin de radoub constitue un des édifi ces remarquables de cet ensemble portuaire qui est inscrit, depuis 1991, sur 
la liste supplémentaire des Monuments historiques. Avec Rochefort, c’est un des deux derniers bassins de radoub 
historiques encore en activité. Son maintien en exploitation nécessite cependant des travaux réguliers de sauvegarde. 
Ces travaux indispensables ont été réalisés cet été, juste avant la première édition des célèbres Voiles Maralpines.
Travaux d’étanchéité du bassin de radoub par injection de résine expansive et gel saturant par la société Uretek.
Décroûtage, reprise de l’intégralité des enduits et des emmarchements au droit de la demi-lune par la société La 
Sirolaise. 
Retrait des graffi  tis  par la société Haute Technologie Plastique. 
Rénovation de la porte bateau : âgée de 30 ans, cette porte est équipée de ballasts. Les travaux ont porté sur le 
changement des anodes, des vannes, des vérins, des joints d’étanchéité et peinture. Sociétés PYP et Medalu.

egoujon
Note
Alexia, peut-on mettre Premier Vice-président ?

egoujon
Note
Doit-on mettre le nom de la société ?

egoujon
Note
Idem et dans ce cas:"Décroûtage, reprise de l'inégalité des enduits et retrait des graffitis" (uniquement).Si l'on garde les noms des sociétés, il faudrait mettre La Sirolaise en italique aussi.
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Note
Idem : nom de la société ?
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Note
continuera d'accueillir ...

egoujon
Note
Ce sont les selleries ...



ContactContact
Service des ports : portvillefranchedarse@departement06.fr - Tel : 04 89 04 53 70 - www.ports-villefranche.departement06.fr                            

Paré à plonger avec Anao, l’aventure sous-marine !
La prospection archéologique annuelle menée par les 
plongeurs d’Anao, l’aventure sous-marine, membre de 
la FMAS, a été une fois encore une totale réussite. Que 
de merveilles archéologiques sauvées des eaux lors de 
cette prospection 5206. Des vestiges précieux qui seront 
d’ici quelques mois et après une minutieuse restauration 
déposés dans les plus beaux musées nationaux. Une 
aventure extraordinaire afin de se plonger dans le monde 
des épaves englouties.

Le CVV très en forme en 2024 !
Le Club de la Voile de Villefranche nous annonce 9 
régates pour la série Vent d’Ouest avec notamment le 
championnat Méditerranée et 3 régates pour la catégorie 
des habitables.
De quoi enchanter la 
rade et ses alentours 
avec c e s  r ég ate s 
endiablées. Ils sont 
toujours aussi actifs 
ces passionnés du 
CVV !

Profondo Blu, la plongée made in Italy
Que de belles immersions en vue pour les passionnés 
des grandes profondeurs qui n’hésitent pas à franchir 
les Alpes pour venir explorer les moindres recoins de 
notre rade afin de mettre en valeur et protéger la faune 

Aviron villefranchois, à fond sur les fl ots de la rade
Ces passionnés pratiquent l’aviron de mer dans 
des conditions exceptionnelles car la rade offre un 
cadre parfait pour pratiquer cette discipline sportive 
particulièrement prisée par ces amoureux de toutes 
générations. Ce site est bien abrité des vents d’Est ce qui 
permet bien souvent de naviguer au milieu de nombreux 
dauphins.

L’ABPV en assemblée générale
Autour de M. Xavier Beck, premier vice-président et Mme 
Sabrina Ferrand, du Conseil départemental, de plusieurs 
conseillères municipales de Villefranche, de Philippe 
Chif foleau, directeur 
des ports, les membres 
de l’ABPV ont procédé 
à leur t radit ionnelle 
assemblée générale. 
Bravo à toutes et à 
tous pour le t ravail 
exemplaire que vous 
réalisez tout au long de 
l’année.

La yole Laïssa Ana poursuit son aventure
Après l’événement maritime fantastique des Voiles 
Maralpines, la yole Laïssa Ana poursuit sa belle 
dynamique sur les flots. Avec au programme en 2024: 
le célèbre Combat naval fleuri, une participation à Escale 
à Sète, le débarquement de Napoléon à Golfe-Juan... 
Les membres de la yole procéderont, fin février, à un 
carénage minutieux. Bravo à Joël Lurienne et à son 
équipage pour leur passion débordante.

egoujon
Note
autour de Xavier Beck, premier Vice-président (du Département est mentionné dans l'édito du PCD, donc c'est peut-être inutile de le préciser à nouveau), de Sabrina FERRAND, conseillère départementale, de plusieurs conseillères municipales de Villefranche, de Philippe Chiffolleau, directeur ..... ainsi que des membres de l'ABPV ont procédé ...

egoujon
Note
Il manque le point final.

egoujon
Note
Avec au programme en 2024 :une participation au Combat naval fleuri (à voir avec Eric Dulière car il me semble que c'est l'ABPV qui l'organise) ainsi qu'à Escale à Sète, le débarquement ...




